

**En Rumania ha sido descubierto un complot fascista contra la seguridad del Estado. Han sido detenidos más de mil quinientos complicados.—Mr. Daladier y Bonnet, irán a Londres el 28 del mes actual para ultimar la alianza militar anglo-francesa**

**Artes O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.**

Madrid 18 de abril a las 24'45 horas.

### *Ejército de Tierra*

ESTE.—En los sectores de los Pirineos se desarrollan desde hace varios días una violentísima batalla en la que las fuerzas republicanas hacen gala de una resistencia y elevado espíritu combativo.

A pesar del derroche de material de guerra de toda clase que emplean los rebeldes, son estos contenidos por nuestros soldados que le causan gran número de bajas. Solo el pasado día 15, en un sector se originó al enemigo más 1.500 bajas al ser apreciándose como unas 500 ambulancias enemigas transportaban heridos hacia la retaguardia.

En la jornada de hoy la iniciativa rebelde ha sido contenida de nuevo por el sesón heroico de nuestros soldados.

La actividad ha sido escasa en las zonas de Balaguer y Lérida.

Al Sur del Ebro, ha continuado la presión rebelde en dirección a Cherta y Amposta, luchándose intensamente en las cercanías de este pueblo.

De los demás ejércitos no se han recibido novedades dignas de mención.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

### *La alianza franco-británica*

*M. Daladier y Bonnet irán a Londres el 28 de abril*

Los asuntos que se examinarán son muy numerosos. Entre ellos figuran la alianza militar y la colaboración financiera

París.—Se anuncia oficialmente que las conversaciones franco-británicas comenzarán en Londres el día 28 del actual.

En efecto, Sir Eric Phipps, embajador de la Gran Bretaña en París, entregó ayer a M. Daladier y Bonnet, la invitación oficial del Gobierno británico.

Los ministros franceses saldrán de París el día 27 y el día siguiente comenzarán las entrevistas en Downing Street.

### *El objetivo esencial de dichas entrevistas*

Londres.—La prensa británica sigue concentrando su atención en la próxima visita de los ministros franceses.

El objetivo esencial de las entrevistas entre los jefes de los Gobiernos de Francia y del Reino Unido, es desde luego, el estudio técnico de los problemas que plantea la ultimada alianza militar, que seguramente será firmada durante la estancia de los ministros franceses en Londres. Se habla así mismo de un examen general de diversos asuntos de gran importancia, indicándose como uno de ellos el aglutinamiento del acuerdo italo-británico con el probable acercamiento franco-italiano.

La prensa inglesa, sin excepciones augura un éxito completo a las negociaciones franco británicas.

El «Times», cree que en los actuales problemas económicos y financieros serán estudiados con el objeto de llegar a una alianza en dichas cuestiones que complemente la entente militar.

Desde luego la opinión general es que Francia e Inglaterra, desean unificar todos sus esfuerzos para hacer frente a las dificultades que plantea la política internacional y particularmente a la amenaza hitleriana cada día más próxima y concreta.

### *La aproximación franco-italiana*

*M. Jules Blondel, será el designado para ponerse en contacto con el conde Ciano*

París.—Se afirma que el Gobierno francés ha estudiado ya la conveniencia de iniciar en fecha muy próxima las conversaciones franco-italianas.

Por el momento, se sugiere, que es casi seguro el nombramiento de Jules Blondel, para comenzar los trabajos preparatorios de tales conversaciones.

M. Blondel, se pondrá en contacto con el conde Ciano, con el cual se trazarían las líneas generales del acuerdo, que será análogo al que acaban de firmar Inglaterra e Italia.

El epílogo desde luego, será el reconocimiento del imperio Abisinio y Francia a la fuerza en que el prólogo sea la retirada de los voluntarios italianos de España.

### *Afortunadamente...*

**La policía rumana ha descubierto un complot fascista contra la seguridad del Estado**

*Han sido detenidos más de mil seiscientos complicados*

Bucarest.—La policía ha descubierto un amplio complot contra la seguridad del Estado.

Esta mañana ha sido detenido M. Codreanu, jefe del partido titulado Guardia de Hierro, disuelto hace unos meses pero que desarrollan sus actividades clandestinamente.

La agencia Reuter comunica que los detenidos hasta ahora pasan de mil seiscientos, en su mayoría pertenecientes a dicha Guardia de Hierro.

Los complicados en el complot han declarado que sus objetivos eran la marcha sobre Bucarest y el derrocamiento del Gobierno actual.

La policía ha recogido gran número de armas. Entre los detenidos a última hora figura el organizador de un batallón rumano que se trasladó a España para combatir al lado del general Franco.

### *Como ha acogido la prensa inglesa al acuerdo anglo-italiano*

#### *«Una claudicación vergonzosa e indigna»*

Londres.—Mientras los diarios conservadores se congratulan de la firma del acuerdo anglo-italiano, aunque no todos ellos le atribuyen la misma importancia, la prensa liberal e izquierdista muestra su desagrado y hasta su indignación por las bases en que se ha verificado el acercamiento con Italia.

El órgano liberal «Manchester Guardian», critica vivamente el acuerdo. «Gracias a M. Chamberlain y su política, hemos dado la victoria al oportunismo político, que nos hace retroceder a la época de intrigas que hace varios años llevó a Europa a la terrible guerra que todos recordamos, y que también esta vez producirá pésimos resultados».

«News Chronicle» califica el acuerdo de «claudicación vergonzosa para Inglaterra». M. Chamberlain cree que dicho acuerdo es una victoria para su política. Conformes—dice el mismo diario—victoria para Chamberlain, derrota para Inglaterra y para la democracia.

### *Mañana se reunirá el Gobierno francés en Consejo*

*Se tratarán importantísimos asuntos relativos a la política exterior e interior de Francia*

París.—Ha despertado expectación el anunciado Consejo que celebrará mañana el Gobierno y en el cual se examinarán los primeros decretos-leyes que se promulgarán relativos a la resolución de los problemas económicos y financieros.

El ministro de Negocios Extranjeros M. Bonnet, hará una exposición de la situación diplomática, tratándose seguramente de la provisión del cargo de embajador en Roma.

Entre los asuntos que se estudiarán figura la alianza anglo-francesa, que se iniciará a fines del mes actual y cuyos alcances serán explicados al Consejo por M. Daladier.

### *Un discurso del Presidente Benés*

*Checoslovaquia está dispuesta a hacer frente a todas las eventualidades*

Praga.—En la Cámara de los Diputados el Presidente Benés, ha pronunciado un importante discurso, en el que ha tratado de los asuntos interiores de Checoslovaquia y de la posición de esta nación frente a los problemas internacionales.

«Nosotros queremos preservar a nuestro país de todos los peligros. Trataremos de cumplir con nuestro deber y su cumplimiento de este, estamos dispuestos a hacer frente a todas las eventualidades».

Nos esforzaremos en mantener en el interior la justicia social y gracias a ella la calma, la solidaridad interna, la actividad económica y el buen orden financiero. Rehusaremos el participar en ningún frente ideológico sea el que fuere y nos resistimos a creer que la guerra sea inevitable. Es para Checoslovaquia un deber sagrado el estar preparada para hacer frente a todos los conflictos, pero es también nuestro deber impedir que este conflicto pueda llegar a producirse.»

El Presidente Benés trató a continuación del problema de las nacionalidades, anunciando que Checoslovaquia respetará todas sus minorías pero yo insisto una vez más en que esas cuestiones deben resolverse sin intervención de ninguna potencia extranjera.

Finalmente el orador reafirmó su fe en la República, en el régimen democrático y en Checoslovaquia.

### *Una amnistía para los delitos políticos*

Praga.—M. Benés ha firmado una amnistía para los delitos políticos.

El número de personas beneficiadas por esta amnistía es de más de mil doscientas y no se aplicará a los que hayan abandonado los territorios de la República.

*Un artículo del general francés Duchéne*

*Los republicanos españoles no han perdido aún la guerra*

Paris.—En uno de los órganos de derecha de la capital, ha publicado un artículo muy comentado, el general francés Duchéne, conocido como uno de los estrategas y tácticos más notables del ejército francés.

En dicho artículo, el militar francés, dice, que los republicanos han seguido una táctica equivocada, lo cual ha sido debido en parte a la falta de elementos de guerra. Hasta ahora las tropas gubernamentales se han limitado a defenderse. Pero no hay mayor defensa que el ataque, esto es lo que ha aprendido en la dura experiencia el Gobierno de Barcelona.

Pero aún no es tarde, la guerra de España a pesar de las ventajas que han logrado los rebeldes no está aún decidida. Los resultados de la nueva táctica que pondrán en práctica los republicanos podrán tocarse tal vez muy pronto, termina diciendo el general Duchéne.

*El submarino C-4, ha regresado a la España Gubernamental*

Rocheport.—El submarino español C-4, terminada su reparación salió por varios días de Verdon.

Hoy se ha comunicado que dicho submarino salió para uno de los puertos de España gubernamental, al que es posible haya llegado ya.

*El marqués de Portago expulsado de Francia*

Bayona.—Ha salido de la cárcel después de haber cumplido la condena que le fué impuesta por los tribunales, el faccioso español marqués de Portago. Los agentes de policía condujeron al citado Portago a la frontera cuando se le ordenó la expulsión decretada por el Gobierno francés.

*M. Hore Belisha ha llegado a Malta*

La Vallette.—Procedente de Nápoles han llegado en un avión militar M. Hore Belisha ministro de la Guerra británico. Fué recibido por las autoridades y un gran muchedumbre. El ministro permanecerá en Malta hasta el jueves de la presente semana.

# AL PUEBLO MAHONES

Escribimos el presente llamamiento, pocos días después de que la aviación negra, que con pésimos designios ha venido a volar sobre nuestras cabezas, ha sido espantada por los certeros disparos de los bravos artilleros de la D. E. C. A. que, al cañón han cumplido una vez más, con su deber de defensores de las libertades del pueblo.

No se necesita ser muy literatos para explicar las intenciones que llevaban los negros pajarracos al atravesar nuestra roqueta. Tampoco es necesario el explicarlo.

Todo el mundo sabe de las huellas de la negra aviación italo-germana, después de haber pasado por encima de las ciudades de retaguardia del litoral levantino y catalán.

Hablen sinó, las innumerables madres que con el corazón en un puño, han visto que se convertían en piltrafas humanas sus pequeñuelos queridos que, después de haber sido criados con toda clase de cuidados, han sido tocados por la metralla homicida, lanzada por unos hombres sin entrañas que en mala hora dieron a luz, cuerpos de muje..

Hablen sinó, tantos y tantos chiquitines que en su edad excesivamente temprana, se han visto privados de las tiernas caricias maternas, por habérselas arrebatado un día en que los negros pajarracos, del criminal, del verdugo, del degenerado, del invertido Franco, cruzaban el sereno espacio, oscureciendo la claridad de un pueblo que tiene derecho a vivir feliz.

Hablen sinó los tristes familiares de estos viejecitos que han sido arrebatados de una manera brusca y escalofriante de la vida, después de la eterna lucha que se han visto obligados a sostener para echar adelante con su penosa existencia de producción para otros, esos otros que han puesto esta producción en manos de los eternos tiranos adoradores del molok capitalista.

Hablen sinó, en fin, los insentables edificios que cobijaban dulcemente en su seno a heridos, enfermos, ancianos, madres que acababan de dar a luz, y niños que en ellos se ha cebado el destino de dejarlos huérfanos, otros que iban a aprender las primeras letras, y en fin, estos otros que servían de cobijo particular a gran número de tranquilas y felices familias, edificios todos que han sido violentamente derrumbados por las sacudidas de unos artefactos que han sido fabricados para « progreso » de la humanidad, derrumbe con el cual han quedado sepultados, con el cráneo des-

trozado y el cuerpo materialmente deshecho ininidad de inocentes víctimas, ajenas completamente a la contienda que sobre el territorio español han venido a provocar los tiranos extranjeros.

Y si un día fué Barcelona, Tarragona, Hospitalet, Caldas de Monbuy, Castellón, Valencia, y tantas y tantas otras ciudades de la península, las castigadas por los «negros», mañana pueden ser las de Menorca. Y en eso, sin ser pesimistas ni mucho menos, hay que prestar el máximo de atención.

Es preciso que estemos completamente preparados y si un día pudieran arrebatarnos los más queridos y apreciados compañeros, hermanos en ideal, impedir que otros caigan estérilmente, ya que la colocación de todos puede sernos indispensable en cualquier momento determinado.

Así pues, hay que defendernos. Y la defensa podrá ser la pasiva que se quiera, pero tiene que ser segura. Si el enemigo no nos ataca desde los aires, y nosotros no podemos abatirlo, cubramonos de su lluvia en sitio seguro, a fin de hacer estériles los

esfuerzos del enemigo al pretender asesinarnos impunemente.

Pero para ello, es preciso que estos sitios seguros existan, y para existir es preciso que se construyan con la rapidez.

Para este fin, y bajo los auspicios del Comité Provincial del Frente Popular, se ha constituido en Mahón una Comisión Especial, encargada de recaudar fondos que serán destinados a sufragar los gastos que estos refugios ocasionen.

Así, pues, y por ser ello de tan palpable para todo el pueblo mahonés, espera esta comisión que todo el pueblo mahonés apoyará en lo posible todos los actos que la misma organice y cuyos productos serán entregados al Consejo Municipal para los fines indicados.

Pueblo de Mahón: Apoya y ayuda a la labor que esta Comisión especial de recaudación de fondos pro-defensa pasiva realice, ya que con ello va la salvaguarda de tu vida.

Pueblo mahonés: Defiende de los pajarracos sin entrañas.

Por el Comité Provincial del Frente Popular

LA COMISION ESPECIAL:

## Centro Castellano

Se pone en conocimiento del público que el segundo premio del sorteo verificado en el Salón Victoria el día 14 del actual correspondió al número 1850, cuyo poseedor puede pasar a recogerlo por Secretaría en un plazo improrrogable de tres días.

Mahón, 17 de Abril de 1938.

El Secretario, JULIAN PENA

## Casa del Pueblo

CALLE PI Y MARGALL NUM. 31 MAHON

Habiendo acordado la Junta administrativa de esta Sociedad y el empresario del Salón Triano, la venta de las butacas procedentes de dicho salón-teatro, se invita a quienes pueda interesar su compra, presenten proposiciones en pliego cerrado hasta el día 18 del corriente mes, a las seis de la tarde, en cuyo mismo día se procederá a la adjudicación de las mismas, caso de convenir alguna proposición de las presentadas.

Mahón 7 de abril de 1938.— Por la Junta Administrativa: El Presidente, Antonio Bosch.

Tres grandes películas en perspectiva

## Noches en Noche

Moderna producción de lujo, recién estrenada en España.

## LA PATRIA DE LA MAMA

MONUMENTAL PELICULA VIETICA dedicada al pueblo español, la más costosa de la temporada.

## Que tío más grande

La película española más alegre y simpática, creación de RAFAEL ARCOS.

El público está de enhorabuena!!

## ANTIFASCISTAS

Mañana miércoles y en el Teatro Principal, tendrá lugar una función cuyo producto se destina a socorrer a los huérfanos y viudas de los combatientes asturianos que tan heroicamente luchan por la independencia de nuestro suelo y por evitar que en España arraigue la peste parda. Es nuestro deber colaborar para que dicha función tenga el mejor resultado. Con ello acreditaremos nuestro fervor por la causa.

## CARTELES

### CINE CONS

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES.

La cómica americana **Donde está mi sombra**

Repris, por última vez de la película española

### EL OCTAVO MANDAMIENTO

Por LINA YEGROS, CARMEN GUEZ, VILLASIUL, etc.

Esta gran película española se da por última vez, antes de su devoción Barcelona.

Aviso: Si una vez empezada la sesión viera que suspenderse por causa de mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamar.

### Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfono: Taquilla 146. Empresa

MIERCOLES 20 DE ABRIL DE 1938

A las 8 y media de la noche Gran función benéfica por el Grupo tístico PABLO IGLESIAS de la Asociación Socialista que dirige el camarada sus Nieto, con la cooperación de la Militar, para recaudar fondos destinados a los refugiados asturianos.

#### PROGRAMA

- 1.º Himno Nacional e Internacional
- 2.º « Poeta y Aldeano », por la Militar.
- 3.º La preciosa y celebrada comedia en 3 actos y en verso, original de Echegaray
- 4.º Finalizando el acto con los himnos Para encargos en taquilla.

### Llar Catalana.-Ma

Assabenta als seus socis, que per festes íntimes que organitzí al seu solament posarà en circulació un nombre d'invitaciones, que podrán recollides pels que desitjin fer-ho amic, les quals serán condicionades dament. Però d'això, no serà permitida als no associats, debent l'el femení anar acompanyat d'un soci tenir accés al saló. Pel demés, veu vigor l'article 6 dels Estatuts.

Mahó abril del 1938.

El Consell Dire